

# **Protokoll der 3. AStA Sitzung 10.04.2013**

**TOP 1 Begrüßung durch die AStA Vorsitzende**

**TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

**TOP 3 Feststellung der Tagesordnung**

**TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse**

- Antrag Politisches Archiv
- Antrag Reisekosten für Offenes Studierenden Treffen in Regensburg

**TOP 5 Genehmigung des Protokolls**

**TOP 6 Bericht aus dem Vorstand**

**TOP 7 Berichte aus den Referaten**

**TOP 8 Berichte aus den Gremien**

**TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes**

# Anwesenheitsliste der Sitzung des 46. AStA – 20130410-A-46-03-P

Datum: 10.04.2013

<b>Mitglieder</b>	<b>Von</b>	<b>Bis</b>	<b>Ent.</b>
<b>Vorsitz</b>			
Köhler, Tim	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
<b>Finanzen</b>			
Volmering, Christian Bernhard Johannes	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
<b>Kultur, Sport &amp; Internationalismus</b>			
Becic, Nazif			X
Demir, Nur			X
Meys, Raoul			X
Saidi, Mohamed-Ali			X
Jashari, Adelina	12:29 Uhr	12:57 Uhr	
von Canstein, Andreas	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
<b>Service, Mobilität &amp; Wohnen</b>			
Graw, Maurizio			X
Nowak, Lisa			X
Reich, Carolin	12:29 Uhr	12:57 Uhr	
Danielsiek, Dominic			X
Yilmaz, Nergiz			X
Nebowsky, Anna-Eva	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
<b>Öffentlichkeit</b>			
Mevenkamp, Henning	12:29 Uhr	12:57 Uhr	
Grabowski, Christian	12:18 Uhr	12:57 Uhr	
Marquardt, Sebastian	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Steinmann, Lisa	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Tas, Gökhan			X
<b>Hochschul-, Bildungs- &amp; Sozialpolitik</b>			
Jewanski, Kathrin	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Fastabend, Moritz	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Pundt, Dominic	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Djikezi, Neijla	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Brüggemann, Mathias	12:29 Uhr	12:57 Uhr	
Krüger, Philipp			X
<b>Politische Bildung</b>			
Borsch, Lena	12:10 Uhr	12:57 Uhr	
Schumacher, Adrian	12:10 Uhr	12:48 Uhr	
Eichert, Pina Marie			X

<b>Gäste</b>			
<b>FSVK</b>			
			X
<b>Studentische Senatsfraktion</b>			
Wolf, Maik	12.10 Uhr	12.57 Uhr	
<b>Studierendenparlament</b>			
			X
<b>Vertreter*in der Studierenden im AkaFö-Verwaltungsrat</b>			
			X
<b>Vertreter des autonomen Schwulenreferates</b>			
			X
<b>Vertreterin des autonomen Frauen-/Lesbenreferates</b>			
			X
<b>Vertreter*in des autonomen AusländerInnenreferates</b>			
			X
<b>Vertreter*in des IBS</b>			
			X
<b>Sonstige:</b>			
			X

#### **TOP 1 Begrüßung durch die AStA Vorsitzenden**

Tim: Ich begrüße Euch alle recht herzlich zu unserer sehr öffentlichen AStA Sitzung auf unserem AStA Flur. Leider bin ich in der letzten Woche erkrankt und konnte nicht im AStA sein. Ich bin aber sehr glücklich über die geleistete Arbeit in der letzten Woche und möchte euch an dieser Stelle dafür danken.

#### **TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Tim: Ich stelle fest, dass wir mit mehr als 10 anwesenden AStA Referentinnen beschlussfähig sind.

#### **TOP 3 Feststellung der Tagesordnung**

Tim: Gibt es Änderungswünsche bzw. Ergänzungen zur Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche festgestellt.

Tim: Kurz zur Info. Ich habe eine Umlaufmappe für die AStA Referentinnen vorbereitet, in der interessante Dokumente enthalten sind u.a. Einladungen von FSR'e, Initiativen etc. Ich lasse die nun auf jeder AStA Sitzung rum gehen und bitte euch dort rein zu schauen.

#### **TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse**

##### **Antrag Politisches Archiv (Beschlussbuchnummer 46-38)**

Tim: Martin vom Politischen Archiv war vor 2 Wochen bei uns im Vorstand und hat über die Arbeit und Tätigkeiten des Politischen Archivs berichtet. Im vergangenen Jahr haben wir diese Initiative mit 1600,00 Euro gefördert. In diesem Jahr haben sie einen Antrag in Höhe von 1700,00 Euro gestellt.

Tim: Gibt es Fragen zu diesem Antrag?

*Keine Nachfragen*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt.**

**Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen.**

Tim: Noch eine Info. Martin hat uns für nächste Woche eingeladen das Politische Archiv zu besuchen. Diese Veranstaltung soll am 25. April von 16 Uhr bis 18 Uhr stattfinden. Ich möchte an dieser Stelle einmal nachfragen wer Interesse hat daran teilzunehmen?

Interesse haben: Moritz Fastabend, Tim Köhler, Kathrin Jewanski, Lena Borsch, Anna – Eva Nebowsky

Tim: Ich schicke auch noch einmal eine Einladung über den Verteiler.

Sebastian: Mit Sicht auf die große Ausstellung 2015, auf welcher interessanten Dokumente ausgestellt werden sollen, wäre es sehr interessant dort nach solchen Dokumenten zu suchen. Unter anderem Dokumente zur Abschaffung der Studiengebühr. Diese Dokumente mit hoher Relevanz können wir dann bei der Univerwaltung einreichen.

**Antrag Reisekosten für Offenes Studierenden Treffen in Regensburg (Beschlussbuchnummer 46-39)**

Christian: In Regensburg findet nächste Woche ein Vernetzungstreffen Offenes Studierenden Treffen statt. Matthias und ich möchten gerne dahin. Parallel findet dort auch ein Treffen zur Bildungskampagne zur Bundestagswahl statt. Dort tagen auch andere politische Initiativen und Ausschüsse unter anderem auch der FZV (Freier Zusammenschluss von Studentinnenschaften). Für das Wochenende habe ich einen Betrag von 466 Euro pro Person ausgerechnet. Darin sind alle Kosten enthalten, wie die An- und Abreise mit Zug und auch die Kosten für die Unterkunft in Regensburg.

Andreas: Ist es da nicht günstiger einen Mietwagen zu buchen.

Christian: Es ist festgelegt, dass wir den Regelmäßigen Personenverkehr nutzen müssen.

Andreas: Das wäre aber ja nicht im Sinne der Sparsamkeit.

Christian: Diese Verordnung geht vor. Die Reise erfolgt mit der Deutschen Bahn IC 2. Klasse. Untergebracht sind wir in einem Hotel in der Nähe der Uni.

Tim: Gibt es denn nicht noch ein günstigeres Hotel.

Christian: 59 Euro pro Nacht war das günstigste in der Nähe.

Tim: Dann wird der Antrag jetzt mit 932,00 Euro gestellt mit dem Zusatz, dass nach weiteren Möglichkeiten gesucht wird die Kosten so günstig zu halten wie es nur geht.

**Es erfolgt die Abstimmung**

**Antrag wurde angenommen mit dem Zusatz der Sparsamkeit**

Tim: Gibt es noch weitere Anträge?

Anna: Mir ist aufgefallen, dass bei unserer Druckerei keine Aushängeschilder vorhanden sind und das geändert werden sollte.

Tim: Wir werden bald ein Konzept für die Druckbetriebe erstellen und wollen dann Investitionen tätigen.

#### **TOP 5 Genehmigung des Protokolls (Beschlussbuchnummer 46-40)**

Tim: Das Protokoll der 2. AStA Sitzung ist euch allen zu gegangen. Gibt es dazu noch Anmerkungen oder Änderungswünsche?

Keine Anmerkungen oder Änderungswünsche.

**Über das Protokoll wird abgestimmt.**

**Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.**

#### **TOP 6 Berichte aus dem Vorstand**

Tim: Das Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung wird euch zu gehen, in dem alles Wichtige steht was im Vorstand thematisiert wurde. Dort könnt ihr alles nachlesen. Gibt es noch Anfragen an den Vorstand?

*Es gibt keine Anfragen*

#### **TOP 7 Berichte aus den Referaten**

Tim: Ist etwas Wichtiges in der Zwischenzeit passiert?

##### HoPo

Kathrin: Ja im HoPo ist ziemlich vieles passiert. Es ist ein Artikel in der Rheinischen Post erschienen über das Thema Latinumsresolution. Daraufhin gab es viele Anfragen von anderen Zeitungen unter anderem der Ruhr-Nachrichten. Mit dieser arbeiten wir auch eng zusammen. Moritz hat gestern noch ein Radiointerview mit dem Campusradio Köln geführt. Nächste Woche Freitag wird um 12.30 Uhr im HGB 40 eine Podiumsdiskussion zum Thema Latinumsresolution stattfinden. Karl Schultheis (Hochschulpolitischer Sprecher der SPD Landtagsfraktion), Dr. Ruth Seidl (Wissenschaftspolitische Sprecherin der Bündnis90/Die Grünen), Jan Cassel und auch Moritz werden daran teilnehmen.

##### Kulturreferat

Andreas: Ich war heute dabei das Formular für die Standanmeldung anzufertigen und dabei bin ich auf ein Problem gestoßen. Anscheinend ist dem Vorgänger AStA ein Missgeschick bei den Verhandlungen mit der Universitätsverwaltung passiert. So ist im Vertrag festgehalten worden, dass ein Getränk 0,3l 2,50 Euro kosten muss. Ich werde mich aber mit der Universitätsverwaltung in Verbindung setzen und das ansprechen.

##### Semesterbericht

Tim: Ich habe einige Mails in den letzten Tagen versendet mit einigen Bitten. Unter anderem an das Öff, dass der Semesterbericht noch nicht veröffentlicht wurde. Wer wird sich darum kümmern?

Lisa: Ich werde mich darum kümmern.

### Monatsberichte

Tim: Für den Monat März fehlen noch Monatsberichte. Wir sind im Vorstand der Meinung, dass wir auch für den Monat März Berichte veröffentlichen sollen.

Um die Monatsberichte kümmern sich:

- HoPo - Nejla
- Kulturreferat - Andreas
- Referat für Öffentlichkeitsarbeit - Sebastian

Tim: Bitte sendet mir diese schnellstmöglich zu.

### Semesterstartflyer

Tim: Bis jetzt ist noch kein Semesterstartflyer erschienen. Wer ist im Öff dafür zuständig?

Das Referat wird sich sofort darum kümmern.

## **TOP 8 Gremien**

Maik: Die UKP hat am vergangenen Montag getagt. Es wurde der Haushaltsplan – Wirtschaftsplan besprochen. Die Universität verzeichnet ein Minus von 900 000 Euro welche aber durch außerplanmäßige Einnahmen gedeckt werden. Diesem Plan wurde zugestimmt und wird somit auch in der folgenden Senatsitzung behandelt. Außerdem wird morgen auch die Latinumsresolution behandelt, welche von der UKL besprochen wurde.

Außerdem tagt nächste Woche auch die QVK. Ein Punkt ist unter anderem der Ausbau des WLAN Netzes. Die Sitzung ist am Montag den, 15. April um 10 Uhr im Senatsitzungssaal.

Tim: Kannst du bitte die Einladung für die QVK rum schicken? Ist die Sitzung öffentlich?

Maik: Ja, die Sitzung ist öffentlich und ich werde die Einladung über den Verteiler schicken.

Tim: Ich habe vorhin mit Sina bzgl. der Einbringung der Latinumsresolution gesprochen.

Maik: Ich habe bis jetzt keine Zustimmung von der UKL bekommen. Ich gehe davon aus, dass die Resolution unter Berichte behandelt wird.

Tim: Wir waren uns vorhin nicht sicher ob das unter diesem TOP beschlossen werden kann.

Maik: Prinzipiell schon, aber ich kann noch einmal vorsichtshalber nachfragen.

Moritz: Ich habe heute auch noch einmal eine Mail geschrieben, so dass der TOP auch mit Sicherheit eingebracht wird.

Tim: Ist dieser TOP auch relativ zeitnah?

Maik: Ja also wenn es um Berichte geht, ja.

Tim: Ok, super danke Maik!

### FSVK

Tim: Ich habe heute kurz mit Sina gesprochen. Sie ist jetzt bei einem anderen Termin und hat mir aber auch keine Informationen für den AStA mit auf dem Weg gegeben. Deshalb können wir diesen TOP an dieser Stelle verlassen.

## **TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes**

### Telefonliste

Tim: Ich habe eine Liste erstellt auf der alle Handynummern von ASA Referentinnen stehen und möchte diese AStA Intern versenden. Dazu werde ich nun jede Referentin fragen, ob sie damit einverstanden ist.

*Tim geht die Liste durch*

### Termin AStA Sitzung

Tim: Während der Koalitionsgespräche wurde von Seiten der IBS und einiger Initiativen der Wunsch geäußert, dass wir die AStA-Sitzungen immer im AZ stattfinden lassen mögen. Leider gestaltet sich der Beginn der Sitzung als schwierig. Dazu habe ich einen Doodle Link erstellt und werde diesen heute noch über den Verteiler senden. Ich möchte euch bitten, dass ihr euch dort alle eintragt.

### Referatstreffen

Tim: Ich habe nicht von allen Referaten eine Mail bzgl. der Referatstreffen erhalten und möchte an dieser Stelle einmal alle Referate fragen, wann diese die nächste Sitzung haben.

Kulturreferat: 11. April 2013 um 15 Uhr

HoPo: 10. April 2013 um 16 Uhr

Servicereferat: Termin noch nicht ganz klar

Refrat für Öffentlichkeitsarbeit: Fester Termin – jeden Mittwoch um 14 Uhr

PoBi: 11. April 2013 um 14.30 Uhr

Tim: Sobald ihr einen festen Termin habt, schickt mir diesen per Mail zu.

### Öffnungszeiten – Sprechstunde

Tim: Auf den meisten Schildern stehen noch keine Öffnungszeiten. Bitte lasst Sebastian eine Mail zukommen, wann ihr Öffnungszeiten anbieten wollt. Auch wenn ihr noch keine festen Termine festgelegt habt, bitte ich euch dieses erst einmal für die nächsten 2 Wochen festzulegen. Das ist sehr wichtig, gerade jetzt für den Anfang des Semesters. Die Änderungen der Öffnungszeiten für die Homepage werde ich vornehmen weshalb ich euch bitte mich in CC zu setzen.

### AStA Begrüßungsveranstaltung

Tim: Nächste Woche Montag findet die Begrüßungsveranstaltung des AStA statt. Sowohl Frau Prorektorin Wilkens als auch Herr Rektor Weiler haben zugesagt. Es wird für Essen und Trinken gesorgt.

### Ersti-Tüten

Tim: Soweit ich es mitbekommen habe, ist das Packen gut verlaufen. Der einzige Kritikpunkt wäre, dass der Doodle Link nicht ganz so genutzt wurde.

### Treffen mit dem Rektorat

Tim: Das Treffen mit dem Rektorat findet nächste Woche Dienstag von 10 Uhr – 12 Uhr statt. Maik und die FSVK-SprecherInnen werden auch dabei sein.

Tim: Während unserer gestrigen Vorstandssitzung haben wir bis jetzt folgende Punkte die wir mit dem Rektorat besprechen werden:

- Starkstromleitung Uni-Zwerge
- Attest Maschinenbau und Chemie/Biochemie

Tim: Habt ihr noch weitere Punkte die wir während des Treffens ansprechen sollen.

Kathrin: Die Anwesenheitspflicht

Andreas: Das Campusfest, wenn es bis dahin keine Lösung gibt.

Nejla: Gebetsraum – ich lasse dir aber zu diesem Thema noch etwas zukommen.

Christian G: Die Schließfächer im GC. Das ist ein katastrophaler Zustand. Viele Schließfächer sind defekt, Schlösser fehlen und wurden bis jetzt nicht repariert. Dort sind 3000 Studierende und das geht so gar nicht.

Andreas: Thema KulturCafè. Ob das KulturCafè im Zusammenhang mit der Campus Sanierung beibehalten wird und wenn ja, ob es mindestens genauso groß wird wie es jetzt ist.

Tim: Dankeschön, dann werde ich diese Themen mit aufnehmen.

### Projektgruppe RUB.2013

Tim: Am Montag findet ein Treffen der Projektgruppe RUB.2013 statt. Es werden Referentinnen vom HoPo daran teilnehmen. Gibt es eurerseits auch Themen die dort eingebracht werden sollen?

Sebastian: Es wäre interessant zu erfahren welche Lokalitäten außerhalb der RUB angemietet werden und wie dazu auch die Anfahrtswege aussehen.

Sebastian: Außerdem wie die Entlastung der U35 aussehen soll. Es soll ja eine Staffelung der Vorlesungen/Seminare stattfinden, sodass diese zu unterschiedlichen Zeiten anfangen. Beispiel um 8 Uhr und um 8.15 Uhr. Interessant wäre der genaue Stand und was dort noch passieren wird.

Tim: Ich finde es auch sehr wichtig, dass wir die Personen die in den unterschiedlichen Arbeitskreisen tätig sind, einladen und diese uns die genauen Maßnahmen vorstellen. Sodass wir vom AStA auch



genug Zeit haben dies zu kommunizieren und das in die breite Masse der Studierendenschaft tragen können.

#### Gruppenfoto der Referate

Tim: Ich habe die Referate gebeten Gruppenfotos von jedem einzelnen Referat zu erstellen und mir diese zukommen zu lassen. Bis jetzt ist mir noch kein Foto zugegangen. Möchtet ihr die Fotos selber erstellen oder soll ich den Alex fragen und er fotografiert die einzelnen Referate?

Es wird sich darauf verständigt, dass Tim Alex ansprechen soll.

#### Vorschlag UV Umgestaltung „gelbe Wand“

Tim: Frau Belli-Brunn von der Universitätsverwaltung hat mich bzgl. der gelben Wand neben dem KulturCafé kontaktiert. Der letzte AStA hatte bereits zugesagt sich bei dieser Thematik einzubringen. Ich war mit ihr so verblieben, dass ich euch vorschlagen würde, dass wir als AStA eine Art Künstlerwettbewerb veranstalten und darauf aufmerksam machen, dass interessierte Studierende diese Wand umgestalten können. Was haltet ihr davon?

Andreas: Ich finde den Vorschlag gut, möchte aber darauf hinweisen, dass dieses Kunstwerk dann an einer Stelle entsteht das im Zuge der Campussanierung nicht ewig vorhanden sein wird. So dass die Künstlerin nicht ewig das Recht auf Unversehrtheit hat.

Tim: Ok, ich nehme das mit auf und werde mit Frau Belli-Brunn darüber sprechen. Ich empfinde es zudem als ein sehr gutes Signal der UV uns dort mit einzubeziehen und das dort etwas geändert werden soll.

Der AStA spricht sich dafür aus und Tim wird Frau Belli-Brunn dies bezüglich kontaktieren.

Tim: Welches Referat hätte Lust diesen Wettbewerb zu übernehmen? Ich würde das Kulturreferat dafür vorschlagen. Zudem möchte ich darauf hinweisen, dass der Eingangsbereich des Studierendenhauses umgestaltet wird und sich das somit gut einbetten lässt.

Andreas: Das Kulturreferat wird diese Aufgabe übernehmen. Im Zuge dessen würde ich auch Hüseyins Bitte nachkommen wollen und ein Schild direkt über die Eingangstür des KulturCafé's zu installieren. Zurzeit muss er immer einen Aussteller vor dem KulturCafé aufbauen, welches auf dieses hinweist.

Tim: Gibt es sonst noch Punkte zum TOP Verschiedenes?

#### Marketing nextbike

Christian V: Der Vertrag von der nextbike GmbH ist zurückgekommen. Ich bitte das Öff Kontakt zur Marketing Firma herzustellen und ein Marketing Konzept in Kooperation zu entwickeln.

Henning: Die haben uns schon geschrieben.

Christian V: Ja super dann besteht ja bereits der Kontakt.

Christian G: Dazu fällt mir ein, es wäre sehr interessant vom Rektorat zu erfahren wo man überall an der Uni Fahrrad fahren darf. Das ist an einigen Stellen nicht klar.

### Aufgabenverteilungslisten

Tim: Ich möchte die Referate an dieser Stelle noch einmal daran erinnern mir diese Listen zukommen zu lassen, sodass ich jederzeit weiß welche Referentin für welche Aufgabe zuständig ist.

### Verschiedenes

Maik: Im Senat wird angesprochen, dass wir uns mit allen Senaten der UAMR treffen wollen und über einige Dinge sprechen wollen und dem Land dies als Resolution vorlegen möchten. Das wird natürlich auf Themen beschränkt sein, bei denen wir alle einer Meinung sind. So würden wir dem Landtag unter anderem zukommen lassen, dass sie Dinge nicht immer so schnell ändern sollen und wir längerfristiger planen können. Denn dadurch entstehen viele Probleme, weil es so schwer ist sich auf bestimmte Themen einzustellen, wenn diese nach kurzer Zeit wieder verändert werden.

*Tim bedankt sich bei allen anwesenden AStA Referentinnen für die erfolgreiche Sitzung und schließt diese um 12.57 Uhr.*